

令和3年第11回定例会会議録要旨

◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀 日高まり子

◆ 欠席委員 なし

◆ 出席職員（事務局） 児玉和弘 佐藤利明 佐土原敏郎 川崎昌彦 中武瞳

◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩

◆ 議案 議案第35号「国富町立学校管理運営規則の一部を改正する規則について」
議案第36号「令和4年度国富町立小・中学校入学式について」

◆ 教育長報告要旨（11月1日～11月30日行事結果）

○11月2日（火）ICT活用推進モデル校公開授業（木脇小）

○11月12日（金） ” ” （本庄中）

両校とも100名弱の参加者があり盛況でした。アンケート結果を見ると、95%ぐら
いは非常に満足という結果でした。高千穂や五ヶ瀬からも来られていました。

○11月5日（金）辞令交付式

山本委員が2期目になります辞令交付式が行われました。

○11月16日（火）中学生講演会

講師にお笑い芸人の山田ルイ53世氏をお招きし、中学生講演会を開催しました。教育
委員さんにも出席していただきましたので、後ほど感想等がございましたらお願いします。

○11月24日（水）総合教育会議

本日、定例会終了後に開催されます。委員の皆さまには長丁場になりますがよろしくお
願い致します。

○11月26日（金）学校支援訪問（八代中）

後ほど感想をよろしく願い致します。

②社会教育課

○11月21日（日）ふれあい短歌大会

昨年は開催できませんでしたが、今回は半日開催ということではありましたが、盛大に
開催することができました。講師に山梨県出身の歌人である三枝浩樹さんをお招きして講
演会を行い、その後表彰式を行いました。

私からの報告は以上になります。感想等がございましたらお願いいたします。

教育委員 中学生講演会に参加させていただきました。今回のお話では、人それぞれに考え方や価値観がある中、講師の山田さんが話されたように、「しんどいと思う事は悪くないよ、夢がなくてもいいんだよ」と聞いた時に、なんだかちょっとホッとする部分もあるなと思いました。山田さんは本当に些細なことで引きこもりになられていたのですが、「引きこもった6年間は無駄でした」とすごく衝撃的な言葉を話されました。私も引きこもりの子どもたちの対応をしていますが、些細な事で引きこもって、無駄だったと思う時間が少しでも短くなればいいなと思いながら、聞かせていただきました。ありがとうございました。

教育長 その他に何かございませんか。

教育委員 ICT活用推進モデル校の公開授業について、もう少し詳しくお聞きしたいです。

教育対策監 本年度、町内の小学校1校・中学校1校が県の指定を受けております。今年は、まず先生方全員が使えるようにということで取り組んでいますが、両校とも3つの授業公開を行いました。その中で、ICTを活用しながら子供たちの授業や学力を構築していくということで取り組みをされ、その後に分科会も行われました。中学校に小学校の先生が来られたり、小学校に中学校の先生が来られたりして、非常に盛況でした。市町村によって使っているソフト等が違うのですが、こういった部分はうちの学校で活かせるというような、前向きな意見をたくさんもらえたと思っています。事後にアンケートをとったのですが、満足度が95%を超えている状況でありましたので、参加された先生方は学校に持ち帰って、ICT教育を進めていくという上でも参考になったのではないかなと思っています。また私たちも他の市町村から学ぶことも多いかと思っておりますので、今後そういった機会を作っていきたいと考えているところです。

教育委員 今後、指定校の研究をまとめていく予定はありますか。

教育対策監 学校の中での進め方は記録に残していますし、本町の教育研究センターの研究にも繋げていくことも計画しています。1年、2年、3年と積み上げる中で、今年は先生方がまず使ってみるといことが目標なのですが、そこが達成できたら、今度は授業レベルでどう落としていくかを考える時期に入ってくるのかなと思っています。また学校等をご覧になっていただいて、ご助言等をいただけるとありがたいと思います。

教育長 学校訪問の授業の中でも普通に使っている状況で、他の市町村の参観者がそれに驚いていたという事は、他では進んでいないところもあるのだろうなと思ったところです。国富町はどこの小中学校もよく活用していただいていると思っています。よろしかったでしょうか。では議事に移ります。

議案第35号「国富町立学校管理運営規則の一部を改正する規則について」

年度当初の新学期始業への準備期間を増やすため及び複数の学校の事務職員がつかさどる事務を共同処理する共同学校事務室を設置するため、関係条文の改正を行うものです。

(議案資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第36号「令和4年度国富町立小・中学校入学式について」

さきほどの学校管理運営規則の改正により、春季休業の期間を1日延ばし、それに伴い、4月10日までに実施としていた入学式を4月12日までに実施すると改正したことから、令和4年度については、中学校の入学式を4月11日、小学校の入学式を4月12日とするものです。

(議案資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

教育長 それでは続きまして「その他(1)行事予定について」教育総務課からご説明をお願いします。

◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

教育長 他にご質問等ありませんか。他に質問がなければ、続きまして「(2)令和3年度国富町立小・中学校卒業式について」説明をお願いします。

教育総務課長 国富町立学校管理運営規則第14条第2項により、小学校は3月23日以降、中学校は3月16日以降に卒業式を行うこととなっており、学校長が教育委員会の意見を聞いて定めます。本年度は、小学校卒業式につきましては令和4年3月24日(木曜日)、中学校卒業式につきましては、令和4年3月16日(水曜日)に開催したいと思っております。

教育長 提案のありました日程で実施したいという事で学校の方にお送りしたいと思っておりますが、また、委員の皆さまには卒業式等ご出席していただくこととなりますので、ご予定の方をよろしく願いいたします。

それでは続きまして、「(3)令和2年度学校給食費会計収入支出決算書について」説明をお願いします。

調理場所長 10月29日の学校給食運営委員会において令和2年度決算が承認されましたので、概要を説明いたします。

(令和2年度学校給食費会計収入支出決算書を基に説明)

教育長 ありがとうございます。ご質問等ありましたらお願いいたします。

教育委員 保護者負担軽減対策補助金が始まったのはいつですか。また、どのような理由から始まったのですか。

調理場所長 始まったのは平成20年です。現在の給食費は1食あたり小学校209円、中学校241円ですが、平成12年度から変更していません。平成20年より2、3年おきに食材等の値上がりがありますが、給食費については変えないまま、町補助金としては1食あたり小学校48円、中学校49円まで上がってきております。今年度も補助金額が上がっており、今後検討すべきではないかと考えております。

教育長 県内で給食費無償のところもありますが、そこを含めても国富町は上から4・5番目の安さです。

その他に何かご質問等ございませんか。「(4)その他」でなにかありましたらお願いします。

教育対策監 ご報告です。全国学力学習状況調査の結果が出た際に、速報値をお知らせしたところですが、町内の小学校については、全国的に見ても高い数値であったこと、中学校については、今後改善の余地があるという事をお伝えしました。その数値までは示すことではないのですが、ホームページに国富町の子供たちの学力の状況をアップしたいと考えております。既にスクールサポーターの先生に資料等を作っていただいているのですが、毎年の経年、どういった意識を持っているのかというようなことをホームページにアップしたいと思います。合わせて、12月1日、2日にみやざき小中学校学習状況調査が行われます。この調査についても先日学校訪問をしまして、どのように取り組んでいくのか協議したところです。子供たちの学力向上に向けて取り組んで参りたいと思いますので、よろしく願いいたします。

教育長 その他にご質問はありませんか。ないようですので以上を持ちまして定例教育委員会を終了します。

(閉会午後2時49分)